
 

Participes passés des trois groupes de verbes 

 

Les participes passés du premier et du deuxième groupe sont réguliers. Ils se forment à partir du radical du verbe à l’infinitif, 
suivi des terminaisons correspondant à leur groupe. 
Les participes passés des verbes du troisième groupe sont irréguliers. 

Les participes passés des verbes du 1er 
groupe, ainsi que le verbe “aller” se 
terminent toujours en : “é” (m-s)1,  
“ée” (f-s)2, “és” (m-p)3, “ées” (f-p)4 

Les participes passés des verbes du 
2ème groupe se terminent toujours 
en : “i” (m-s), “ie” (f-s), “is” (m-p),  
“ies” (f-p) 

Les participes passés des verbes du 3ème 
groupe sont irréguliers. Ils se terminent 
en : i, u, s ou t. Il sont accompagnés 
d’un “e” (f-s), d’un “s” (m-p), d’un “es” 
(f-p) selon certaines règles d’accord. 

Infinitifs Participes passés Infinitifs Participes passés Infinitifs Participes passés 

Demander  

Travailler 

Oublier 

Appeler 

Envoyer 

demandé(e)s 

travaillé(e)s 

oublié(e)s 

appelé(e)s 

envoyé(e)s 

Finir 

Réussir 

Applaudir 

Grandir 

Franchir 

fini(e)s 

réussi(e)s 

applaudi(e)s 

grandi(e)s 

franchi(e)s 

Dire 

Ouvrir 

Faire 

Avoir 

Être 

dit(e)s 

ouvert(e)s 

fait(e)s 

eu(e)s 

été(e)s 

 

Le participe passé est un mode impersonnel du verbe. Il s’emploie : 

a - Pour conjuguer les temps composés (passé composé, plus que parfait, futur antérieur, impératif passé, 

conditionnel passé, subjonctif passé, infinitif passé, gérondif passé, …) 

- Nous sommes arrivé(e)s. 

- Elles avaient oublié. 

- On sera parti(e)s. 

Employé comme participe passé des temps composés, le participe passé obéit aux règles d’accord déterminées 

par les auxiliaires “être” ou “avoir”. 

- Elle a mis le plat au four. 

- Les clés ont été mises dans la serrure. 

- Elles sont arrivées avant nous. 

 

b - Pour construire la forme passive : 

- Ils sont invités chez des amis. 

- Elle a été opérée. 

- Le match avait été suspendu à cause d’une blessure. 
 

A la forme passive, seul l’auxiliaire être est conjugué, le participe passé s’accordant toujours en genre et en 

nombre avec le sujet. 

 

c – Pour former des adjectifs : 

- Un livre imprimé. 

- Une maison hantée. 

- Une journée bien remplie. 
 

Employé comme adjectif, le participe passé est variable en genre et en nombre. 

- Une robe habillée. 

- Des portes ouvertes. 

- Un verre bien rempli. 

 
1 (m-s) : masculin-singulier 
2 (f-s) : féminin-singulier 
3 (m-p) : masculin-pluriel 
4 (f-p) : féminin-pluriel 



 

 

Morphologie des participes passés irréguliers 

 

Les participes passés des verbes du 3ème groupe sont irréguliers et ne se forment pas à partir de leur infinitif : (Faire - fait, venir 
- venu, dire - dit, voir - vu, devoir – dû, avoir - eu, mettre - mis, etc.) 

 

 

Participes passés des verbes du 3ème groupe les plus employés. 

Accueillir : accueilli 
Acquérir : acquis 
Admettre : admis 
Aller  : allé 
Appartenir : appartenu 
Apprendre : appris  
Asseoir (s’) : assis 
Atteindre : atteint 
Attendre : attendu 
Avoir  : eu 
Battre  : battu 
Boire  : bu  
Bouillir  : bouilli 
Comprendre  : compris 
Conclure : conclu 
Conduire : conduit 
Confondre : confondu 
Connaître : connu 
Consentir : consenti 
Construire : construit 
Coudre  : cousu 
Courir  : couru 
Craindre : craint 
Croire  : cru 
Croître  : crû 
Cuire  : cuit 
Découvrir : découvert 
Descendre : descendu 
Détruire : détruit 
Devenir : devenu 
Devoir  : dû 
Dire  : dit 
Disparaître : disparu 
Dissoudre : dissout  
Dormir  : dormi 
Ecrire  : écrit 
Elire  : élu 

Entendre : entendu 
Entreprendre : entrepris 
Eteindre : éteint 
Etendre  : étendu 
Être  : été 
Exclure  : exclu 
Extraire  : extrait 
Faillir  : failli 
Faire  : fait 
Falloir  : fallu 
Feindre  : feint 
Fondre  : fondu 
Fuir  : fui 
Inclure  : inclus 
Inscrire  : inscrit 
Interdire : interdit 
Interrompre : interrompu 
Introduire : introduit 
Joindre  : joint 
Lire  : lu 
Mentir  : menti 
Mettre  : mis 
Mordre  : mordu 
Mourir  : mort 
Naître  : né 
Nuire  : nuit 
Obtenir  : obtenu 
Offrir  : offert 
Ouvrir  : ouvert 
Paraître  : paru 
Parcourir : parcouru 
Partir  : parti 
Peindre  : peint 
Pendre  : pendu 
Perdre  : perdu 
Permettre : permis 
Plaindre  : plaint 

Plaire  : plu 
Pleuvoir : plu 
Pouvoir : pu 
Prendre : pris 
Prévoir  : prévu 
Produire : produit 
Promettre : promis 
Recevoir : reçu 
Rendre  : rendu 
Répondre : répondu 
Résoudre : résolu - résous 
Rire  : ri 
Satisfaire : satisfait 
Savoir  : su 
Secourir  : secouru 
Sentir  : senti 
Servir  : servi 
Sortir  : sorti 
Souffrir  : souffert 
Soustraire : soustrait 
Souvenir (se)  : souvenu 
Suffire  : suffi 
Suivre  : suivi 
Surprendre : surpris 
Tenir  : tenu 
Traduire : traduit 
Transmettre : transmis 
Valoir  : valu 
Vendre  : vendu 
Venir  : venu 
Vêtir  : vêtu 
Vivre  : vécu 
Voir  : vu 
Vouloir  : voulu 

 


